

Neuigkeit | Studienfahrt

Studienfahrt nach Montréal

Im Rahmen des Wahlpflichtmoduls im 3. Semester des Masterstudiengangs Prozess- und Projektmanagement wurde im März dieses Jahres erstmalig eine Studienfahrt nach Kanada durchgeführt.

15.04.2019

Ausschlaggebend hierfür war der Besuch von kanadischen Masterstudierenden unserer Partneruniversität Université du Québec à Montréal (UQAM) im März 2018. Wir revanchierten uns nun mit einem Gegenbesuch und fuhren als 11-köpfiges Team nach Montréal. Dort nahmen wir an einem dreitägigen akademischen Programm teil, das Konferenzen, Workshops und Präsentationen umfasste. Themenschwerpunkte waren Management of Megaprojects, Multi-National Project Teams, Logistics of Projects und Program and Systems Management. Hierbei hatten wir Gelegenheit, uns zu den Themen miteinander auszutauschen und die kanadischen Professoren und ihre Kollegen kennenzulernen.

Darüber hinaus besuchten wir die kanadische Raumfahrtbehörde und das kanadische Forschungsinstitut für Materialwissenschaften. Ein besonderer Höhepunkt unserer 9-tägigen Kanadareise war ein Treffen mit der stellvertretenden deutschen Botschafterin, Frau Dr. Hagedorn, in Ottawa. Wir erfuhren hierbei viel Interessantes über die kanadische Einwanderungspolitik und über die derzeitige Regierungssituation. So waren wir auf die Auseinandersetzungen im kanadischen Unterhaus vorbereitet, dessen Sitzung wir im Anschluss besuchten. Weitere Programmpunkte unserer Studienfahrt waren Ausflüge nach Quebec-City und zum Mont-Tremblant, wo der Besuch einer Cabane à sucre (Zuckerhütte) zu den touristischen Highlights gehört. Es blieb aber genug Zeit, um die Stadt Montréal zu erkunden. Eine zweistündige Stadtführung zu den interessantesten Plätzen Montréals, gespickt mit vielen Details über Geschichte, Land und Leute, machte es uns einfach, die Stadt zu mögen und uns dort zurecht zu finden. Abends ging es in interessante Lokale, um Leute kennenzulernen und verschiedene Spezialitäten auszuprobieren. So besuchten wir beispielsweise den deutschen Stammtisch und trafen dort auf Deutsche, die seit vielen Jahren in Kanada leben. Ebenso fand ein Wiedersehen mit unseren kanadischen Freunden statt, die inzwischen alle ihr Masterstudium erfolgreich absolviert hatten und nun berufstätig sind.

Diese Studienfahrt war für alle Teilnehmer ein besonderes Erlebnis und eine persönliche Bereicherung. Sie hat das Team noch fester zusammengebracht und neues Wissen und Sichtweisen vermittelt. Die Beziehung zur Partneruniversität UQAM wurde vertieft und neue Möglichkeiten des internationalen Studentenaustauschs taten sich auf.